

Informationen aus dem Junkerhof Gemeinderatsbeschlüsse allgemein

Ratssitzung vom 7. Februar 2022

Beziehungen zu Walliser Gemeinden, Austauschpartnerschaft mit der Gemeinde d'Anniviers

Im Jahr 2017 hat der Grossrat ein Postulat der Grossräte Ganzer Stephane, PLR, Maret Marianne, PDCB, Hildbrand Patrick, SVPO, und Bumann Konstantin, CSPO, zur Förderung von Austauschpartnerschaften zwischen Walliser Gemeinden angenommen.

Das Büro für Sprachaustausch hat Austauschprogramme für Jugendliche der obligatorischen und postobligatorischen Schulzeit entwickelt, die teilweise in Form von Immersionsjahren im Unter- bzw. Oberwallis stattfinden. In diese Organisation werden Eltern miteinbezogen. Sie treffen an Vorbereitungsabenden oder während der Austauschwoche Familien aus dem anderen Sprachteil des Kantons. Die Postulanten sind der Ansicht, dass diese Massnahmen den Zusammenhalt innerhalb des Kantons verstärken und Familien aus den zwei Kulturen des Kantons zusammenbringen. Das Postulat verfolgt die Idee, diese Praktiken durch einen Tag zu unterstützen, an dem eine Stadt oder ein Dorf im anderen Sprachteil des Kantons entdeckt werden kann. So ist die Sprache ein guter Vorwand, eine andere Region, ihre Bewohner, Sportvereine, Musikgesellschaften oder Traditionen zu erkunden.

In einem ersten Schritt könnte man das Projekt von offizieller Seite an einem fixen Datum (Samstag) lancieren. Anschliessend würden sich die Städte und Dörfer zu anderen festlichen Gelegenheiten gegenseitig einladen (z.B. Alpabzüge, Hexenabfahrt Belalp usw.).

Die Gemeinde d'Anniviers hat seinerzeit bereits mit dem damaligen Präsidenten Ruppen Franz über eine Gemeindeperschaft mit Naters zur Umsetzung dieser Ideen diskutiert und diese Gespräche dann mit seiner Nachfolgerin Gemeindepräsidentin Salzmänn-Briand Charlotte weitergeführt und möchte zwischen den beiden Gemeinden einen „Pakt der Freundschaft“ - einen „Pacte d'amitié“ unterzeichnen. Ziel der Vereinbarung ist es, dass sich die beiden Gemeinden dafür engagieren, im Minimum an einem Tag im Jahr ein Treffen zwischen den Behörden, den Schulen, der Verwaltung, der Bevölkerung oder den Vereinen der beiden Gemeinden zu organisieren. Damit soll der kantonale Zusammenhalt und die Zweisprachigkeit gefördert werden.

Die Gemeinde d'Anniviers hat eine entsprechende Vereinbarung vorbereitet und der Gemeinderat von d'Anniviers hat seine Zustimmung zu dieser Vereinbarung und dem Freundschaftspakt zwischen d'Anniviers und Naters zugestimmt.

Nach gewalteter Diskussion ist der Rat bereit, einen Freundschaftspakt mit der Gemeinde d'Anniviers abzuschliessen und er genehmigt den Entwurf des „Pacte d'amitié“ wie dargelegt.

Feste, Anlässe, 100 Jahr Jubiläum St. Jakobsverein

Im Jahr 2023 feiert der St. Jakobsverein sein 100-jähriges Bestehen. Die Jubiläumsfeierlichkeiten sollen auf dem öffentlichen Areal des Aletsch Campus beim World Nature Forum stattfinden. Es wird ein kleines Festzelt mit Musikhöhne aufgestellt. Es werden Getränkestände und Verpflegungsmöglichkeiten vor Ort angeboten. Der Vorstand des St. Jakobvereins ersucht um die Bewilligung, die Jubiläumsfeierlichkeiten am Samstag, 29. April 2023 und Sonntag, 30. April 2023 durchführen zu können und den öffentlichen Raum des Aletsch Campus dafür nutzen zu können. Sollten für diesen Anlass immer noch Vorschriften bezüglich Corona gültig sein, wird der St. Jakobsverein ein entsprechendes Schutzkonzept vorlegen. Der Rat ist damit einverstanden.